



# 6学年だより

令和6年2月14日

## 最高学年として牡丹山小学校を盛り上げました



最高学年としての学校生活も、残り1か月程となりました。卒業アルバムの撮影や文集作りが終了し、ただ今、六送会実行委員会を中心に六送会の出し物の仕上げを行っています。目標は1～5年生に感謝の思いを伝えることです。そして、6年生の最高に高まった姿を見せることです。

さて、今年度は、新型コロナウイルス感染症が5類になったことに伴って様々な行事を実施することができました。入学式への参加、全校が集まる児童朝会や全校朝会、プール清掃、団体戦を行った運動会、牡丹山子ども祭り、音楽朝会など、子どもたちにとっては目新しい活動を、最高学年の自覚と行動力で楽しみながらやり切りました。また、会津若松修学旅行の1年目ということで、周遊バスを使った班別活動を成功させ、次年度へつなげることができました。新しい活動に挑戦し続けた子どもたちは、行事ごとに達成感を得て、大きく成長してきました。これも、保護者の皆様のご支援、ご協力のおかげと感謝しております。本当にありがとうございました。

残りわずかとなりましたが、一日一日を大切に、一年間の振り返りを行いつつ、中学校への希望がもてるよう、担任一同、しっかりと支援していきたいと思っております。ご協力をお願いします。

## 6学年の経営方針にそって、振り返ります！

### <1 話をしっかりと聞き、自分の思いや考えを表現する子ども→集中力と考える力の育成>

- 集中して課題に向い、自分の力を高めようとする姿がたくさん見られました。
- グループやペアでの学習やタブレット活用で、自分の考えを表現したり、友達の考えのよさを捉えたりして、考えを深めることができるようになりました。教科の振り返りは、短時間で濃い内容の記述が見られます。
- 家庭学習1日60分を意識して取り組み、1か月ごとにしっかりと自分を見つめて振り返ることができるようになりました。復習や予習、テスト勉強など、目標をもった自主学習が多く見られます。中学生の学びの準備ができてきています。
- 読書の時間や書き初め大会など、じっくりと自分と向き合い、集中する姿が見られました。

### <2 自分で考え判断し、よりよい行動をする子ども→社会性と主体的な行動の育成>

- 委員会活動や縦割り班活動、行事の係活動では、全校のリーダーとして活動したことにより、責任感や自主性がより高まりました。自分たちで判断し、アイデアを出し合って、助け合いながら活動する力が付きました。
- 学級の問題では、目標設定や話し合いを大切に、声を掛け合う姿が見られました。また、友達同士のトラブルでは、他の子どもが仲介役となって話を聞いたり、アドバイスしたりする姿が見られました。
- 児童朝会や全校朝会、運動会練習では全校の見本となるよう行動できました。また、活動の役割分担で立候補したり、仲間の困り事に手を差し伸べたりと、支え合う姿がたくさん見られました。「自分から」「みんなのために」よりよい行動をしようという気持ちが育ちました。

### <3 強い心、優しい心で成長する子ども→チャレンジ・思いやり>

○修学旅行では、「チャレンジ」「ピンチをチャンスに」という思いを実体験をもって学びました。子どもたちはこの言葉をよく口にします。年間を通した6年生としての活動では、困難なことがあっても、諦めず解決策を自分たちで考えて行動できるようになりました。

※子ども祭り前の学級閉鎖（ピンチ）→当日朝のみんなで心を一つに協力して準備、出店（チャンス）→大成功

○自分に合った目標を設定し、スモールステップで達成していくことで自分の成長を感じることができました。また、自分の長所を知り、自信を付けてきています。

○道徳の学習を充実させたことにより、相手の立場に立って考えることや考え方の違いを受け入れることができるようになり、誰とでも協力して活動することができました。

○コミュニケーションの大切さを学び、周囲に対しての適切な言葉遣いや人を思いやる行動、友達の頑張りを称賛することができるようになってきています。

**合言葉「全笑(みんなで笑おう)」・・・笑顔いっぱいの1年間となりました。**

### お知らせとお願い

- 絵画や書写の作品、学習ファイルは、子どもたちの学習の成果が表れています。持ち帰りましたら、お子さんと一緒にご覧いただき、1年間の頑張りに称賛をお願いします。
- 習字道具、裁縫道具は、中学校でも使用することがありますので、中身を整理して保管してください。
- 3月は、卒業プロジェクトへの取組や学年全体での卒業式練習が行われます。小学校生活のまとめをしっかりと行っていきたいと思います。体調管理をよろしくお願いします。
- 牡丹山小学校の児童として名札を付けて学校生活を送ってほしいと思います。卒業式までは、毎日名札を付けて登校できるよう、声を掛けてください。

2月15日（木）は、学習参観後に学年懇談会が予定されておりますが、6学年は、PTA 学年行事を行います。学年懇談会を行うことができませんので、6学年の振り返りを本紙面でお知らせさせていただきます。相談や質問などございましたら、PTA 学年行事終了後、各担任までお願いいたします。

※裏面に子どもたちの活動写真を載せました。ご覧ください。